

## Библиографический перечень публикаций в журнале «Японские исследования» за 2019 год

**Афонасьева А.В.** Экономические и интеллектуальные ресурсы китайской диаспоры в Японии // Японские исследования. 2019. № 1. С. 94–110. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10006

**Борькина А.Ю.** Миры произведений «Токайдотю хидзакуригэ» и «Укиёбуро»: «антимир» и «идеальный мир» // Японские исследования. 2019. № 3. С. 23–32. (На англ.) DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10018

**Герасимова М.П.** Сиба Рётаро: очерки о России и национальное самосознание автора // Японские исследования. 2019. № 3. С. 6–22. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10017

**Гуревич Т.М., Изотова Н.Н.** Энтомологический код японской культуры // Японские исследования. 2019. № 1. С. 73–93. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10005

**Дацышен В.Г., Ипеева А.А.** Японское присутствие на Дальнем Востоке России накануне и в начале Второй мировой войны // Японские исследования. 2019. № 2. С. 109–126. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10014

**Долин А.А.** Песни «весёлых кварталов» как литературный феномен эпохи Эдо // Японские исследования. 2019. № 2. С. 40–62. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10011

**Дьячков И.В.** Историческая память и политика: проблема «женщин для утешения» в современных южнокорейско-японских отношениях // Японские исследования. 2019. № 4. С. 72–87. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10029

**Ермакова Л.М.** Г.Г. Ксимидов и его «Очерк истории современной японской литературы 1868–1906» (Из истории отечественного японоведения) // Японские исследования. 2019. № 1. С. 111–134. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10007

**Забережная О.А.** «Спор о бессюжетном романе»: литературные дискуссии Акутагава и Танидзаки // Японские исследования. 2019. № 4. С. 60–71. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10028

**Киреева А.А.** О XI ежегодной конференции Ассоциации японоведов «Япония и Россия в эпоху великих трансформаций» // Японские исследования. 2019. № 1. С. 135–142. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10008

**Кистанов В.О.** Отношения между Японией и Южной Кореей: проблемы, тенденции, перспективы // Японские исследования. 2019. № 3. С. 33–48. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10019

**Кужель Ю.Л.** Миссия японцев в Новую Испанию и Европу в годы Кэйтё // Японские исследования. 2019. № 4. С. 24–38. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10026

**Кульнева П.В.** Место исторической памяти в восприятии Китая японским обществом // Японские исследования. 2019. № 4. С. 103–119. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10031

**Лексютина Я.В.** Вызов «возвышающегося» Китая для Японии в контексте нормализации китайско-японских отношений в 2014–2018 гг. // Японские исследования. 2019. № 3. С. 62–83. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10021

**Марьясис Д.А.** Как трудятся люди в Стране восходящего солнца // Японские исследования. 2019. № 3. С. 128–133. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10024

**Маслова А.В.** Взгляды Мисима Юкио на послевоенное устройство Японии в ранней эссеистике на примере эссе «Рассуждение о новом фашизме» // Японские исследования. 2019. № 3. С. 112–127. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10023

**Мещеряков А.Н.** Этнолог Янагита Кунио об окинавском происхождении японцев // Японские исследования. 2019. № 1. С. 39–50. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10003

**Муратшина К.Г.** Япония и Договор о запрещении ядерного оружия // Японские исследования. 2019. № 4. С. 6–23. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10025

**Нечаева Л.Т.** О международной научно-практической конференции «Японский язык в образовательном пространстве» // Японские исследования. 2019. № 2. С. 127–133. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10015

**Пак Б.Б.** Насильственное установление японского протектората над Кореей и усилия российской дипломатии по восстановлению суверенитета Кореи // Японские исследования. 2019. № 4. С. 120–150. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10032

**Паксютов Г.Д.** Экономическое значение японской «индустрии контента» // Японские исследования. 2019. № 1. С. 51–72. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10004

**Панов А.Н.** Советско-японская Совместная декларация 1956 года: сложный путь к подписанию, нелёгкая судьба после ратификации // Японские исследования. 2019. № 2. С. 63–94. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10012

**Пасивкина С.А.** Интерпретация понятия *укиё* в «Повести о зыбком мире» («Укиё моногатари», 1665 г.) писателя Асаи Рёи // Японские исследования. 2019. № 1. С. 6–19. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10001

**Садокова А.Р.** Локальные предания о Минамото-но Ёритомо в системе японской фольклорной прозы // Японские исследования. 2019. № 3. С. 49–61. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10020

**Сафронова Е.И.** К вопросу о соперничестве Японии и Китая в Африке и Латинской Америке // Японские исследования. 2019. № 3. С. 84–111. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10022

**Сахарова Е.Б.** Дискуссионные проблемы современной японистики // Японские исследования. 2019. № 2. С. 134–143. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10016

**Синицын А.Ю.** Коллекция В.Л. Серошевского (МАЭ № 831) как первая в отечественной этнографии целевая подборка визуально-иллюстративных и предметно-тематических материалов по традиционным японским фаллическим культам // Японские исследования. 2019. № 4. С. 39–59. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10027

**Спиридонов Г.Б.** Синтоистские паланкины: прошлое и настоящее // Японские исследования. 2019. № 2. С. 20–39. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10010

**Стрельцов Д.В.** «Система 1955 года» как уникальный исторический феномен // Японские исследования. 2019. № 4. С. 88–102. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10030

**Толстогузов С.А.** Посольство в Америку 1860 г. и проблема обменных курсов // Японские исследования. 2019. № 1. С. 20–38. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10002

**Швыдко В.Г.** «Абэномика»: смена концепции // Японские исследования. 2019. № 2. С. 95–108. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10013

**Щепкин В.В.** Ватанабэ Кадзан (1793–1841) и его сочинение «Об [удобном] моменте для [проявления] благоразумия» // Японские исследования. 2019. № 2. С. 6–19. DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10009

## The bibliographic list of publications in “Japanese Studies in Russia” for 2019

**Afonaseva A.V.** (2019). Ekonomicheskiye i intellektual’nyye resursy kitayskoy diasporы v Yaponii [Economic and intellectual resources of overseas Chinese in Japan], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 1: 94–110. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10006

**Borkina A.Yu.** (2019). The Fictional Worlds of *Tōkaidōchū hizakurige* and *Ukiyoburo*: the “Anti-World” and the “Idealistic World”, *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 3: 23–32. (In English). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10018

**Datsyshen V.G., Ipeeva A.A.** (2019). Yaponskoye prisutstviye na Dal’nem Vostoke Rossii nakanune i v nachale Vtoroy mirovoy voyny [Japanese presence in the Far East of Russia on the eve and at the beginning of the Great Patriotic War], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 109–126. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10014

**Dolin A.A.** (2019). Pesni «vesyolykh kvartalov» kak literaturnyy fenomen epokhi Edo [Songs of the licensed quarters as a literary phenomenon of the Edo period], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 40–62. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10011

**Dyachkov I.V.** (2019). Istoricheskaya pamyat’ i politika: problema “zhenshchin dlya utsheniya” v sovremennykh yuzhnokoreysko-yaponskikh otnosheniyakh [Collective memory and politics: “Comfort women” in current relations between South Korea and Japan], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 4: 72–87. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10029

**Ermakova L.M.** (2019). Ksimidov i ego «Ocherk istorii sovremennoy yaponskoy literatury 1868–1906» (Iz istorii otechestvennogo yaponovedeniya) [G.G. Ksimidov and his “Outline of the contemporary Japanese literature (1868–1906)” (From the history of Japanese studies in Russia)], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 1: 111–134. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10007

**Gerasimova M.G.** (2019). Siba Ryotaro: ocherki o Rossii i natsional’noye samosoznaniye avtora [Shiba Ryotaro: essays on Russia and the author’s national identity], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 3: 6–22. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10017

**Gurevich T.M., Izotova N.N.** (2019). Entomologicheskiy kod yaponskoy kul’tury [The entomological code of Japanese culture], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 1: 73–93. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10005

**Kireeva A.A.** (2019). O XI ezhegodnoy konferentsii Assotsiatsii yaponovedov «Yaponiya i Rossiya v epokhu velikikh transformatsiy» [Eleventh annual conference of the Russian Association of Japanologists “Japan and Russia in the Era of Great Transformations”], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 1: 135–142. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10008

**Kistanov V.O.** (2019). Otnosheniya mezhdru Yaponiyey i Yuzhnoy Koreyey: problemy, tendentsii, perspektivy [Relations between Japan and South Korea: problems, trends, perspectives], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 3: 33–48. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10019

**Kulneva P.V.** (2019). Mesto istoricheskoy pamyati v vospriyatii Kitaya yaponskim obshchestvom [The place of historical memory in perception of China by Japanese society], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 4: 103–119. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10031

**Kuzhel Yu.L.** (2019). Missiya yapontsev v Novuyu Ispaniyu i Evropu v gody Keytyo [Japanese mission to New Spain and Europe in the Keicho Years], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 4: 24–38. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10026

**Leksyutina Ya.V.** (2019). Vyzov «vozvyshayushchegosya» Kitaya dlya Yaponii v kontekste normalizatsii kitaysko-yaponskikh otnosheniy v 2014–2018 gg. [Japan’s China challenge within the context of normalization of Sino-Japanese relations in 2014–2018], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 3: 62–83. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10021

**Maryasis D.A.** (2019). Kak trudyatsya lyudi v Strane voskhodyashchego solntsa [How people work in the Land of the Rising Sun], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 3: 128–133. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10024

**Maslova A.V.** (2019). Vzglyady Misima Yukio na poslevoyennoye ustroystvo Yaponii v ranney esseistike na primere esse “Rassuzhdeniye o novom fashizme” [Mishima Yukio's perception of the post-war state structure of Japan on the example of the essay “The Reasoning on the New Fascism”], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 3: 112–127. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10023

**Meshcheryakov A.N.** (2019). Etnolog Yanagita Kunio ob okinavskom proiskhozhdenii yapontsev [Ethnologist Yanagita Kunio on the Okinawan origin of the Japanese], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 1: 39–50. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10003

**Muratshina K.G.** (2019). Yaponiya i Dogovor o zapreshchenii yadernogo oruzhiya [Japan and the Treaty on the Prohibition of Nuclear Weapons], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 4: 6–23. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10025

**Nechaeva L.T.** (2019). O mezhdunarodnoy nauchno-prakticheskoy konferentsii «Yaponskiy yazyk v obrazovatel’nom prostranstve» [About the international scientific-practical conference “Japanese Language in Educational Space”], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 2: 127–133. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10015

**Pak B.B.** (2019). Nasil’svennoye ustanovleniye yaponskogo protektorata nad Koreyey i usiliya rossiyskoy diplomatii po vosstanovleniyu suvereniteta Korei [Forcing Japanese protectorate over Korea and Russian diplomacy efforts to restore Korean sovereignty], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 4: 120–150. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10032

**Paksiutov G.D.** (2019). Ekonomicheskoye znachenije yaponskoy “industrii kontenta” [Economic contribution of Japan’s content industry], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 1: 51–72. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10004

**Panov A.N.** (2019). Sovetsko-yaponskaya Sovmestnaya deklaratsiya 1956 goda: slozhnyy put’ k podpisaniyu, nelëgkaya sud’ba posle ratifikatsii [The Soviet-Japanese Joint Declaration of 1956: a difficult path to signing, a hard destiny after the ratification], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 63–94. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10012

**Pasivkina S.A.** (2019). Interpretatsiya ponyatiya ukiyo v “Povesti o zybkom mire” (“Ukiyo monogatari”, 1665 g.) pisatelya Asai Ryoï [The interpretation of the notion of ukiyo in “Ukiyo-monogatari” (1665) by Asai Ryoï], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 1: 6–19. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10001

**Sadokova A.R.** (2019). Lokal’nyye predaniya o Minamoto-no Yoritomo v sisteme yaponskoy fol’klornoy prozy [Local legends about Minamoto-no Yoritomo in the system of Japanese folk tales], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 3: 49–61. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10020

**Safronova E.I.** (2019). K voprosu o sopernichestve Yaponii i Kitaya v Afrike i Latinskoy Amerike [On the Japan-China rivalry in Africa and Latin America], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 3: 84–111. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10022

**Sakharova E.B.** (2019). Diskussionnyye problemy sovremennoy yaponistiki [Debatable issues of modern japanology], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 134–143. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10016

**Shchepkin V.V.** (2019). Vatanabe Kadzan (1793–1841) i ego sochineniye «Ob [udobnom] momente dlya [proyavleniya] blagorazumiya» [Watanabe Kazan and his essay “On the [Favorable] Moment [to Display] Reasonableness”], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 6–19. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10009

**Shvydko V.G.** (2019). “Abenomika”: smena kontseptsii [“Abenomics”: a change in the concept], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 95–108. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10013

**Sinitsyn A.Yu.** (2019). Kolleksiya V.L. Seroshevskogo (MAE No. 831) kak pervaya v otechestvennoy etnografii tselevaya podborka vizual’no-illyustrativnykh i predmetno-tematicheskikh materialov po traditsionnym yaponskim fallicheskim kul’tam [The W.L. Seroshevsky collection (MAE No. 831) as the first targeted acquisition of visual and thematic materials on Japanese traditional phallic cults in Russian ethnography], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 4: 39–59. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10027

**Spiridonov G.B.** (2019). Sintoistskiye palankiny: proshloye i nastoyashcheye [Portable Shinto shrines: past and present], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 2: 20–39. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10010

**Streltsov D.V.** (2019). “Sistema 1955 goda” kak unikal’nyy istoricheskiy fenomen [The System of 1955 as a unique historical phenomenon], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2019, 4: 88–102. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10030

**Tolstoguzov S.A.** (2019). Posol’sstvo v Ameriku 1860 g. i problema obmennykh kursov [The 1860 Japanese diplomatic mission to America and the matter of exchange rates], *Yaponskiye*

*issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 1: 20–38. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10002

**Zaberezhnaya O.A.** (2019). “Spor o bessyuzhetnom romane”: literaturnyye diskussii Akutagavy i Tanidzaki [The “Plotless Novel” debate: literary discussion between Akutagawa Ryunosuke and Tanizaki Jun’ichiro], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2019, 4: 60–71. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2019-10028